
Notre Dame de Charité du Refuge - Monastère de Saint-Cyr - Rennes. (Ille et Vilaine).

Numéro d'inventaire : 1978.01264.1

Type de document : photographie

Éditeur : Tourte (H.) & Petitin (M.) (53 Rue Gide Levallois / Paris)

Date de création : 1930 (vers)

Description : Recueil de dix feuillets entre lesquels sont intercalées des feuilles de papier de soie. Couverture cartonnée gaufrée beige . Impression noir et blanc.

Mesures : hauteur : 18 mm ; largeur : 28 mm

Notes : Jésus et Marie donnent leurs Coeurs à Saint Jean Eudes. Nombreux commentaires sur les illustrations de la vie monastique.

Mots-clés : Scènes scolaires dans les lycées et collèges de filles

Protection de la famille, de la mère et de l'enfant

Filière : Institutions privées

Niveau : non précisée

Nom de la commune : Rennes

Nom du département : Ille-et-Vilaine

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : n.p.

Mention d'illustration

ill.

Sommaire : Présentation de l'Institut de Notre-Dame de Charité du Refuge.

NOTRE-DAME DE CHARITÉ DU REFUGE
MONASTÈRE DE SAINT-CYR - RENNES

C'est à l'initiative de saint Jean Eudes, que l'Institut de Notre-Dame de Charité du Refuge doit sa naissance. Le missionnaire normand, dans ses courses apostoliques, eut le bonheur de redonner à de nombreuses âmes meurtries, paix, joie et consolation.

Pour conserver à ces âmes le bonheur de leur retour à Dieu, saint Jean Eudes ne trouva rien mieux que de fonder pour elles des asiles, où, à l'abri du monde et des nécessités de la vie, elles pourraient mener une existence honnête et méritoire.

En 1641, il chercha donc à confier la direction de ses protégées à des Religieuses qui assureraient la stabilité de l'œuvre. Ce fut l'origine de Notre-Dame de Charité du Refuge.

Le premier établissement fut fondé à Caen. Le Saint sollicita plusieurs religieuses de cette maison pour une fondation à Rennes, où il prêchait à ce moment une grande mission.

Le 11 novembre 1673 fut le jour



JESUS ET MARIE DONNENT LEURS CŒURS
A SAINT JEAN EUDES. 1

choisi par la divine Providence pour l'érection du nouveau Monastère, dont les sujets se mirent au service des âmes pour la plus grande gloire des Saints Cœurs.

Saint-Cyr, autrefois prieuré des Moines de Saint-Julien de Tours, puis ensuite couvent des Calvairiennes, est devenu le champ d'action des Religieuses de Notre-Dame de Charité.

C'est à l'ombre du Cloître, dans la prière et l'action, — car elles mènent une vie mixte, — que les Religieuses travaillent au relèvement moral des âmes qui leur sont confiées : Pénitentes et Préservées. Mission délicate mais bien douce aussi, puisque selon saint Denis : « La chose la plus divine de toutes les choses, c'est de coopérer avec Dieu au salut des âmes et spécialement de celles qui sont abandonnées et sans secours. »

Leur rôle est donc de donner ou redonner Dieu aux âmes, pour donner ensuite ces âmes à Dieu.